



ひたち海浜公園から発信する旬な情報

# スイセンが見頃を迎えました

## 品種数日本一！

# 松林の下に広がる 神秘の絨毯

“オランジェリー” スイセンガーデンにて  
2014年4月7日撮影

お問い合わせ先

国営ひたち海浜公園 ひたち公園管理センター  
広報課 広報係 服部・浅沼・安藏  
〒312-0012 茨城県ひたちなか市馬渡字大沼 605-4  
TEL : 029-265-9001 (報道関係の方は 9004・9005)  
FAX : 029-265-9339  
<http://www.hitachikaihin.go.jp>  
“ひたち海浜公園”で検索

ます。

ここ最近の暖かさで花が咲き進み、間もなく満開となります。

園路沿いではコブシやユキヤナギが公園の春を演出し、サクラを見ながらのお散歩やサイクリングを楽しむお客様が増えてきました。

そんな春本番を迎えた国営ひたち海浜公園では、1ヘクタール(1000m<sup>2</sup>)の広大な松林の下、絨毯のように咲き広がるスイセンが七分咲きとなり、ようやく見頃を迎えました。

今年は、早咲き、中咲き品種の数を増やし、また、香りも楽しんでいただけるよう、芳香スイセンのみを植えたエリアも作るなど、全体で20種の新品種を加えました。

松林に差し込む光に輝くスイセンと樹々の影が創り出す幻想的なコントラストは、息をのむ美しさです。池の対面にある松林の下で咲き始めたチューリップとともに、スイセンは4月中旬頃までお楽しみいただけます。

※二ホンスイセン系を除く  
西洋の園芸種では本数も日本一

# 光と影が創り出す スイセンファンタジー

都市公園で最大級の広さを誇る「スイセンガーデン」。

まずその広さと奥行きに驚かされますが、次第にその幻想的な美しさに気づくことでしょう。そこには松林の下に広がる約100万本のスイセンが咲き、黄色い絨毯の上に松の間から差し込む光が陰影を浮かびさせ、その光と影のコントラストが、花々の色をより引き立てています。

この幻想的（ファンタジー）な空間が、他にはない魅力の一つなのです。

スイセンは春の訪れを告げる花。鮮やかな黄色や白色の花が、日の射す方向を向いて、少しうつむきながら咲いている可憐な姿は、厳しい寒さを乗り越えたエネルギーに満ち溢れているのです。

2014年4月7日撮影



## スイセン

◇ヒガンバナ科スイセン属 ◇地中海沿岸原産

「2014年 ひたち海浜公園のスイセン」

635品種・約100万本

内訳:〈スイセンガーデン〉・78品種(うち57品種は「品種見本園」と同じ)

・約100万本

〈品種見本園〉・614品種・約1万本

平成5年に10万球から始まった本公園のスイセンは、今年で22年目になりました



2014年4月7日撮影  
Princess Kiko

「プリンセス・キコ」は平成十六年に静岡県浜松市で開催された『浜名湖花博』で、オープニングに名誉総裁として秋篠宮同妃両殿下がご出席され、国際庭園「オランダ庭園」を訪れた際、オランダ球根生産者協会の代表団とお言葉を交わされたのが「プリンセス・キコ」誕生のきっかけ。秋篠宮妃紀子さまの優しく、優雅なお姿に感銘を受け、スイセンの新品種にお名前を付けていただくことを申し出、承諾をいただいたものです。

現在、スイセンガーデンの中央にあるスイセンみはらし台付近で、約30株が咲いており、清楚なたたずまいをご覧いただけます。

秋篠宮妃紀子殿下にちなみ  
命名されたスイセン  
〔プリンセス・キコ〕

◇特徴  
..花弁が白色で副花冠の部分が  
ピンク系オレンジ色の可憐なラッパスイセン



スイセンガーデン 2014年4月7日撮影

column

## 美少年の名前が付けられた花

スイセンは地中海沿岸、北アフリカ地域に30種が分布。園芸品種は非常に多く、1956年にイギリス王立園芸協会に登録されたものだけでも一万種を超える。

この花の美しさは古くから知られており、ギリシアの詩人ホメロスは「スイセンは驚異の花、燐然と輝く」と讃え、イスラム教の預言者、マホメットは「スイセンは心の糧である」という言葉を残している。

属名のナルキッソスはギリシア神話に由来する。『ナルシスト』という言葉の語源にもなっている美少年ナルキッソスは、水面に映る自分を愛してしまい、手を触れようと池に身を乗り出して死んでしまう。その後、池のほとりに美しい花が咲き、ナルキッソスの名がつけられたといわれている。一方、中国では水の近くに育ち、仙人のように強い生命力をもつことから、水仙と名付けられた。

日本へは、シルクロードを渡り中国に伝わったフサザキスイセンが、人により運搬されたか、海流に乗ってやって来て自生した。なお、ニホンズイセンはフサザキスイセンの変種である。

チューリップは4月半ば、ネモフィラはGW前頃が見頃になると予想しております。

2013年4月19日撮影



チューリップ  
(たまごの森フラワーガーデン)

現在



咲き始めました。 2014年4月7日撮影

2013年5月19日撮影



ネモフィラ  
(みはらしの丘)

現在



場所によって咲き始めています。

2014年4月2日撮影

国営ひたち海浜公園

TEL.029.265.9001  
<http://www.hitachikaihin.go.jp>